

國第十三回 參議院地方行政委員會會議錄第三十六號

昭和二十七年五月二十一日(水曜日)午前十一時二十七分開会

出席者は左の通り。

西鄉吉之助君  
委員長

岩澤 忠恭君  
石村 幸作君  
高橋進太郎君  
若木 勝藏君  
原 虎一君  
林屋龜次郎君  
岩男 仁藏君

事務局側	地方財政委員 会事務局長	荻田 保君
常任委員 會專門員	地方自治官 政務次官	藤野 繁雄君
常任委員	地方自治厅 財政課長	奥野 誠亮君
會專門員	武井 群嗣君	

○委員長の報告  
○地方財政平衡交付金法の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)  
○地方公務員法の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)  
○委員長(西郷吉之助君) それでは、これより委員会を開会いたします。  
先ず御報告いたします。二十三日の公聴会の人選が大体きまりましたから申上げます。最初に自由党推薦の小倉

右派の御推薦の中村哲君、東京都の春爾知事、特別区は千代田区長、又は新宿区長、新聞界の代表は東京新聞論説委員の立川捷君、社会党左派の御推薦の野村カツ君、なお一般から下村金太郎君、中山磐君、毎川作八君、それから目下自由党の佐藤功君に交渉中でござります。以上に大体決しましたから御報告申上げます。

先般政府委員に質問してその点がはつきりしなかつた、私自身も又はつきしなかつた点があるのであります。が、結核教員を枠外にしているかどかという問題でありまするが、その占につきまして、先般の御答弁では、行政規模の中に〇・六だけを含んでいっているふうなことから御答弁があつたのでありまするけれども、これは單台費用を決定する場合の問題であつて、性質から言つたら恐らく枠内に入らなければならん、こういうふうに考えられるのでありまするけれども、要は単台の伺いたいところは、財政計画全般から見まして、基準財政需要額といふ立場から、定員の中に枠外としているか、枠内としているか、その点を伺いたいと思います。

○政府委員(奥野誠亮君) 結核関係者の先生につきましては、地方財政計画の上では一・三三%のものを見ておつたわけであります。それに対しまして平衡交付金法におきましては、結核財政需要額の面におきましては、結核休職関係を二・四四六%、より多く目しているわけであります。ただ從来地主財政計画をきめますときに用いておられた数字が、最近の教職員の結核教員者の数の増加の傾向からいたしまして、最近の実績に基いてこれだけの数を加算して平衡交付金の面では計算するようになつて来たわけであります。

○若木勝蔵君 そういたしますと、それだけは桺外に見られているというけになりますか。

○政府委員(奥野誠亮君) その通りあります。

○若木勝蔵君 それでは三級の代用員の方面はどういうようになつておられますか。

○政府委員(奥野誠亮君) 三級は〇八八八%だけ桺外に見ておられます。

○若木勝蔵君 桺外ですな。

○政府委員(奥野誠亮君) そうです。

○若木勝蔵君 その点はそれでいいです。

それから更に昨日御答弁のありました寒冷度の問題であります。これつきまして私も帰りましてから少しひてみたのでありますけれども、昨頂いた資料が今どこかへ行つてあるのはつきりしないのですが、四級地決定する場合には、零下九度というものを以てしたようあります。

が、それは実際に零下九度とうような方面は、内地の方面では山でなければ見られないのじやないか、そういう点をきめられるのはどんなのですか。

○政府委員(奥野誠亮君) 四級地は方財政委員会規則でそれらの地域を定しておりますので、今具体的にどう土地が指定されていますかと

うことを申上げます。北海道旭川市、帶広市、そのほか空知支庁管内の一部、上川支庁等がござります。その他の地域では四級地はないようであ

○若木勝蔵君 それはですね。四級地であります。  
といふものはいわゆる内地の方面にもあります。  
ありませんか。どこか新潟のほうにありますか。  
○政府委員(奥野誠亮君) 新潟県では  
一級地と二級地だけであります。  
○若木勝蔵君 福島のほうにありますか。  
なんか。  
○政府委員(奥野誠亮君) 福島県も一  
級地と二級地だけであります。  
○若木勝蔵君 四級地はありませんか。  
か。  
○政府委員(奥野誠亮君) あります。  
○若木勝蔵君 そうすると、實際において  
寒冷度がマイナス九度以上ということによつて、内地の方面では四級地  
に指定されている所がないと、こうい  
うふうに承知して差支えありませんか。  
○政府委員(奥野誠亮君) その通りで  
あります。  
○若木勝蔵君 私はあるように考えて  
おつたのであります。ないといふこと  
になればそれでいいのであります。  
けれども、實際において北海道において  
はこういうふうな場合はあり得るけれども、内地は殆んど山間でなければ  
九度以下になることがない。従つて  
この四級地の規定は、寒冷度の規定  
は内地においては空文である。強いて  
平衡交付金を配分するということにな  
れば、山間の場合、何も人家もないよ  
うなところに平衡交付金が使ふるとい

